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１ 木産協第 47 回通常総会（書面決議、少人数開催）開催!! 

 令和 3年度山形県木材産業協同組合第 47回通常総

会が 5月 27日（木）山形県産業創造支援センター（山

形市松栄）にて、コロナのため組合員の皆様からは書

面決議と三役役員からはご出席いただき少人数開催

とさせていただきました。大変お忙しい中、総会開催

にご協力いただき感謝申し上げます。お陰様で組合

員 142 名中、書面決議提出 123 名、本人出席 4 名、

計 127 名の出席となり、組合員の半数以上であり、

総会は成立しました。また、第 1 号議案事業報告か

ら第 5号議案役員改選まで滞りなく、全議案のご承認をいただきました。コロナ禍ではあり

ますが、第 2号議案事業計画案に従い令和 3年度も各種事業を進めて参りますので、ご協力

ご支援よろしくお願いいたします。さて、今回は、2年に一度の役員改選の年でもあり、山

形県中小企業団体中央会からご指導いただき、中小企業等協同組合法に基づき、総会開催に

ついて諮る理事会(5/10)を書面決議で、総会(5/27)は少人数開催で、三役等役員を決める理

事会(6/1)を書面決議で開催するよう進めたところです。少人数開催についても広い会議室

に長テーブル一つに一人を配置し、マスク・手指消毒・検温等感染症対策を徹底し実施した

ところです。6/1理事会では、理事全員の承認をいただき、理事長に松田賢氏、副理事長に

相田吉則氏、安部雄祐氏、阿部知行氏が留任し、小関一也氏（㈲小関興業）が新任副理事長

に承認された。新任理事には荒井嘉春氏（㈲荒井材木店）と伊藤信一氏（東北ウッドカッタ

ー㈱）が承認された。専務理事鈴木健治は留任が承認された。なお、総会決議については、

同封した総会報告と令和 3年度組合員名簿（新役員も含む）を添付していますのでご確認く

ださい。また、同日開催の令和 3年度山形県木材産業政治連盟も第 1号議案事業報告、第 2

号議案事業計画ともに承認されました。 

 その他として、支部再編として南陽市木材業組合支部と高畠町木材業組合支部が合併し、

新たに東南置賜木材業組合支部（支部長沖田純夫氏）が誕生した。また、今年度からやまが

た県産木材利用センター（理事長安部政昭氏）の県産木材利用住宅関連検査業務の一部につ

いて、委託契約を締結し協力していくことが報告されました。また、全木連事業のうち、Ｊ

ＡＳ構造材利用拡大事業実証事業が 5/28 で募集締め切りとなったこと、外構部の木質化支

援事業は 6月中旬頃から始まること、山形県林業まつりは事務局会議を開催し、まつり開催

の可否等について議論することになったことなどが報告されました。 

 なお、今後のスケジュールですが、県プレカット協会、県ＪＡＳ製材連絡協議会、素材生

産部会、広葉樹利用拡大協議会の各部総会を 6月中旬に書面決議で実施する予定です。 
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1．木産協第 47 回通常総会等開催!! 
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4．都道府県木連事務局長会議開催‼ 

  7．高性能林業機械トライアル支援事業!! 

 

 

2． 東北地区需給情報連絡協議会開催!! 

3．「日本の伝統技術を継ぐ ～ 表彰」!! 
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２ 東北地区需給情報連絡協議会開催!!  
- 5 月 28 日（金）令和 3 年度第 1 回国産材の安定供

給体制の構築に向けた東北地区需給情報連絡協議会

がウェブ会議（Zoom）で開催された。会長の鈴木信哉

氏（ノースジャパン素材流通協同組合理事長）が、昨

年はコロナで木材需要が落ち込み、原木が余剰となり

苦労したが、今年は原木が不足して困っている。外材

不足に国産材が代替できるのか、いつまで続くのか、 

何が足りなくて、どんな資材なら出荷できるのかなど

皆さんで議論できればと考えていると挨拶した。始め

に林野庁木材産業課の高木望課長補佐から、木材輸入の状況と東北地区における木材需給動

向等について情報提供があり、その後各出席委員から課題や要望等について意見交換を実施

した。本県からは、県庁森林ノミクス推進課主査小野智史氏、㈱山形城南木材市場社長安部

雄祐氏、（一社）ＪＢＮ・全国工務店協会理事加藤信芝氏（加藤住建社長）、協和木材㈱新庄

工場山林部副部長矢口大地氏、木産協鈴木専務が出席した。協議会座長は、秋田県立大学木

材高度加工研究所所長高田克彦氏である。主な意見は次のとおりである。不足し価格が高騰

している材料は、米松、ホワイトウッド、レッドウッドの原木、ラミナ、製材品である。柱

角等の構造材はスギ集成材で代替可能であるが、横架材についてはスパン長が長くなるほど

米松（無垢・集成材等）から代替できる資材は難しい。スギ材では梁せいが大きくなり単価

も強度も設計上も厳しい。また、土台も不足している。川上・川中に対し、大きな断面の長

い平角材を求められても１～2週間で揃うものでもない。約 2か月の納期を考えてもらいた

い。また、一過性でなく継続的な利用も検討が必要である。材料不足と価格高騰で困ってい

る住宅・プレカット事業者にウッドショックであるが、川上・川中でのウッドチャンスに繋

がる施策が急務である。協議会概要が発行されたらぜひ紹介したい内容であった。 
 

３「日本の伝統技術を継ぐやまがたの匠知事表彰」㈱モトタテ!! 

 県は、6月 4日（金）株式会社モトタテ（酒田市宮海）が、今回創

設された「日本の伝統技を術継ぐやまがたの匠知事表彰」受賞事業

所として県庁 5階貴賓室にて表彰されると発表した。 

これは、伝統技能の分野で全国的に優れた活躍をし、日本の伝統

技能を継承・発展に特に大きく貢献した県内の企業であって、以下

のいずれかの表彰の受けた経験のある事業所 

① 在籍する技能者が「現代の名工（厚生労働大臣表彰）」を受賞 

② 「卓越技能の育成・継承事業所表彰（知事表彰）」を受賞 

 今回の受賞理由として、 

・㈱モトタテは、創業者である冨樫憲一氏（元木産協理事長）が 

「現代の名工」を受賞。       【常安寺：天童市】→ 

 ・木造建築の伝統的な工法に優れ、県内のみならず全国の自社仏閣の建築工事に参画。                          

  主な建築実績として、令和の御代替わりに伴う大嘗祭が行われた大嘗宮の工事のほか、 

  明治神宮社殿群修復工事、靖国神社内苑改修工事などに参画。 

 ・伝統技能の継承に関し、一人親方が多い宮大工を株式会社設立当時から社員として多数 

雇用し、組織として積極的に伝統技能の継承を実施。 

 なお、「日本の伝統技術を継ぐやまがたの匠知事表彰」は、伝統技能の分野で全国的にも

優れた活動を行う県内事業所を表彰するもので、県内において伝統技能のほか産業活動等を

熟知している団体等からの推薦により選考委員会を経て、受賞事業所決定している。 
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４ 都道府県木連事務局長会議開催!! （速報） 

 6月 1日（火）13時 30分～16時 30分まで、全

国木材組合連合会事務局長会議がコロナ感染症対

策により、リモート（Web会議）で開催された。 

 始めに全木連森田常務から、役員改選で今年度

から、常務三人体制（森田：総括、田口：JAS等

事業関係担当、角：外国人担当）となったこと、

東京が非常事態宣言継続のため、各県木連総会や

事業説明会に出席できないことの報告とお詫びが

あった。その後、各担当から詳細説明があった。 

 主な項目は、ウッドショックについては、林野庁でも緊急対策会議等で情報収集に努め

ているが、地域間・業種間での影響の差があり、国産材利用拡大に繋がるチャンスとして

具体的な対応を検討している状況である。また、今国会において議員立法で公共施設等の

木材利用推進基本法改正の動きがあること。昨年度全木連事業の過剰木材、輸出原木保管

事業の会計検査（福井・高知・兵庫・北海道・全木連本部等）がコロナのため中止となっ

たこと。全国木材産業振興大会（札幌市：道民活動センター）が 10月 14日に 500人規模

で予定どおり開催される見込みであること。林業施設整備等利子助成事業が昨年度の 1/4

に減額されていることなどが紹介された。 

５ ６月以降の行事予定 

日 程 行  事  名 予定出席者 

 6.  1   第 2回理事会            （執務室） 理事長・専務 

 6. 1 （一社）全国木材組合連合会事務局長会議 （Zoom） 専務 

 6. 9  山形県林業まつり事務局会議    （あこや会館） 専務 

 6. 10 部会総会書面決議（プレカット、ＪＡＳ、素材、広葉樹） 専務 

６ 日本百名山シリーズ紹介（鷲羽岳：ワシバダケ） 

国内の喫茶店でこんな窓辺の景色を見れる店があ

るだろうか。槍ヶ岳と穂高連峰の夕暮れが真横に、

そしてコーヒーサイフォン。ここは北アルプス中央

部、三俣山荘２階食堂の喫茶コーナー。下界から約

10 時間ひたすら登りたどり着く至福のひとときで

ある。今回の目的地鷲羽岳（2,924ｍ）の登山基地と

なる山荘である。黒部川の源流部にあたり、通常は

１泊２日ではきつめのコースである。新穂高温泉か

ら ス タ ー ト

し、常に槍ヶ岳や穂高を見ながらのコースで鏡池山荘

からの眺めは山岳誌等でよく紹介されているとおり

である。その後、双六小屋、双六岳、三俣蓮華岳等大

きなピークを越えて、目の前にこの巨大な鷲羽岳がそ

びえる。朝起きてすぐの急登となるが、雷鳥さんと挨

拶しながら 1時間ほどで頂上へ。もちろん 360度の絶

景。南は乗鞍、西に笠ヶ岳・黒部五郎岳、北に薬師岳・

立山、東に常念岳等数々の百名山が見渡せます。若い

うちに皆さんもぜひ訪れてみてはいかがですか。 
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７ お知らせ（県事業：県林業労働力確保支援センター） 

詳細については、県林業労働者確保支援センターホームページでご確認ください。 
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８ お知らせ（厚生労働省：産業雇用安定助成金） 

 詳細については、厚生労働省・木産協ホームページでご確認ください。 
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９ お知らせ（厚生労働省：トライアル雇用助成金） 

 詳細については、厚生労働省・木産協ホームページでご確認ください。 
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10 お知らせ（山形県発明協会） 

詳細は、山形県高度技術研究開発センター内 山形県発明協会ホームページへ。 
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11 住宅着工状況 

令和 3年 4月期の県内新設住宅着工戸数は 455戸となり、対前月比 125.7％、対前年同月比 83.8％、対前年累計比は 88.6％となった。 

特徴的なのが、木造内訳で在来軸組が４割増加し、２×４が４割減となっている。市町村別では寒河江市、酒田市が伸びている。 
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